

ACCESO LIBRE

Nueve meses por delante

Xóchitl Gálvez se convirtió en la candidata de la oposición a la presidencia en un proceso





Carlos Zúñiga / Acceso Libre / Opinión El Heraldo de México Créditos: FOTO: Especial

Xóchitl Gálvez se convirtió en la candidata de la oposición a la presidencia en un proceso que tuvo que adelantarse y saltarse pasos, según ha trascendido, ante el riesgo de que la elección en urnas de mañana domingo fuera infiltrada por el bloque oficial. También hay especulaciones sobre lo que el PRI obtendría ofreciendo la declinación de Beatriz Paredes. Ellos sabrán como lo procesarán ante sus bases, pero en los hechos, la forma de la selección le dio la razón ante una parte de la opinión pública al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien desde julio había anticipado el resultado.

Mañana, en lugar de la consulta ciudadana, se le hará entrega de una constancia a Xóchitl Gálvez como "responsable de la construcción" del Frente Amplio por México, en un festejo programado en el Ángel de la Independencia. A partir de ese momento, veremos si el cierre de filas entre partidos y liderazgos perdura, ante la batalla que se avecina.

A estas alturas, las encuestas señalan una ventaja muy cómoda para Morena en la contienda presidencial. La abanderada del Frente tiene la difícil tarea de conseguir los votos primero, para mantener la estructura partidista como la conocemos, ayudando a la conservación de los registros.



Es importante considerar que la estructura morenista con sus 23 gobiernos estatales y su enorme abanico de programas sociales, se volcarán para apoyar a la candidata del presidente. La necesidad del PRI, PAN y PRD de tener una abanderada que arrastre el voto de castigo en contra de López Obrador, sobre todo en el legislativo, también puede leerse como una necesidad de evitar un agandalle a la hora de repartir el presupuesto el próximo año en los pocos estados donde aún gobiernan, así como asegurar las prerrogativas que les corresponden por parte del INE y que Morena ha dicho que recortarán en dado caso de tener la mayoría en el gobierno y sacar adelante la fallida reforma política que movilizó el fenómeno que hoy conocemos como Xóchitl Gálvez.

Pero más tarde habrá que ver la lista de plurinominales al Congreso. Ahí podremos ver cuál ha sido el alcance de los acuerdos partidistas, pues las declinaciones no son gratuitas.

Dependiendo de cómo avancen las campañas ya de forma oficial, el Frente puede considerar que la jugada no es ganar la grande, sino los espacios que han mermado el poder de los partidos.

Serán nueve meses por delante, donde se prepara el camino para que la oposición demuestre que aprendió y frene a la 4T, o se consolide la continuidad de las ideas de **López Obrador.**

CONTRASEÑA: La prensa rosa ha dado cuenta de las visitas que el **abogado Juan Collado** ha recibido en el **Hospital Ángeles del Pedregal**, donde se encuentra internado desde hace un par de meses, para ser atendido originalmente de afecciones coronarias. Ahora, aprovecharán para atenderle de otras dolencias, como las de la columna vertebral, por lo que su estancia en ese lugar es por ahora indefinida.

POR CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ

COLABORADOR

@carloszup